



飯高

ジャーナル

Iiko Journal



長野県飯山高等学校

令和2年6月号 (R2.6.26)

通算 51号

〒389-2253 長野県飯山市大字飯山2610番地 【TEL】0269 (62) 4175 【FAX】0269(81)1072 【URL】https://www.naganorc.ed.jp/iiyama/ 【E-mail】 iiyama@naganorc.ed.jp

段階的に学校生活が再開 土日の部活動も解禁に

県教育委員会の「県立学校再開ガイドライン」にもとづき、6/1(月)から通常登校に切り替えられました。教員も生徒も原則としてマスクを着用、教室の教卓前にはビニール製のシールドが取り付けられるなど、感染予防対策をとりながら通常授業が始まりました。部活動等も段階的に再開され、中間テスト最終日の6/5(金)にクラブ結成式が行われ、部活動が再開されました(活動時間60分)。昨年甲子園出場を果たした野球部は部員が69名(マネージャー含む)の大所帯となり、多くのメディアが活動再開の取材に訪れました。昨年県吹奏楽コンクールB編成(30人以下)の部で最優秀賞を獲得した吹奏楽部も部員が41名と増え、打楽器パートはマスク着用するなど感染症予防をしながらの練習が始まりました。



▲マスク着用で練習する吹奏楽部

6/15(月)からは活動時間の目安が90分となり、6/20(土)からは週末(土・日)の活動もはじまりました。県のガイドラインも見直され、6/27(土)以降は十分な感染症対策等をとったうえで、他校との練習試合や合同練習会、合同発表会ができるようになり、活動時間も3時間程度まで可能となりました。

子園出場を果たした野球部は部員が69名(マネージャー含む)の大所帯となり、多くのメディアが活動再開の取材に訪れました。昨年県吹奏楽コンクールB編成(30人以下)の部で最優秀賞を獲得した吹奏楽部も部員が41名と増え、打楽器パートはマスク着用するなど感染症予防をしながらの練習が始まりました。



▲練習再開した野球部を取材するテレビ局



▲保健室前に常備された消毒液

「高校野球県大会代替大会」開催へ ～ 飯山高校はシード校に ～

6/12(金)、県高野連から全国高校野球選手権長野大会の代替大会の詳細が発表されました。当初予定していた各地区大会に加え、上位8校で県優勝を争う「チャンピオンシップ」が行われることになりました(各地区大会の上位2チームがチャンピオンシップに出場)。開会式は実施せず原則として無観客試合で行われることになりましたが、例年通り「真剣勝負」の場として位置付けられました。組合せ抽選は7/3(金)、昨秋の北信地区大会2位の飯山高校はシード校になります。

また、県高体連は6/11(木)に開いた臨時常任委員会で、13競技で「県高校総体代替大会」を開催する方向を決定しました。3年生が部活動の成果を披露する大会として位置づけ、無観客で行われることになりました。

放送により生徒総会を開催

6/18(木)、延期になっていた今年度前期生徒総会が放送で開催されました。生徒会役員が放送室で活動計画等を提案、HR教室では評議員が出席確認や議案の賛否を確認し、スマホのLINEを使って議長に送信し集計するという方式で行われました。採決の結果、第一号議案(令和2年度前期生徒会活動計画)、第二号議案(令和元年度決算)、第三号議案(令和2年度予算案)のすべてが可決されました。



▲参加確認や採決はLINEで集計



▲放送室で議案を読み上げる生徒会長

野球部OB会からバスが寄贈

桂雪俱樂部(飯山高校野球部OB会)より、野球部に24人乗りマイクロバス1台が寄贈され、6/1(月)に納車式が行われました。式には、OB会員のほか、学校長、野球部員など約20名が参加しました。



課題研究・SSHの活動が本格化

通常授業の再開にともなって、課題研究やSSHの取組みも本格的に始まりました。6/15(月)、2年探究実践(探究科)の授業では「探究課題の“問い”をつくるワークショップ」が開かれ、デザイン思考にもとづき15のグループに分かれて、今後取り組んでいく課題研究のテーマ探しを行いました。6/22(月)には「テーマ設定に向けたディスカッション」が行われました。今後、正式にグループを決定し、7/27(月)までに「課題研究計画書」を作成し、9/7(月)のポスターセッションによる中間発表会に向けて研究をすすめていく予定です。



寮生活も再開

全国募集をしているスポーツ科学科の生徒のために本校では寮が設置されています。新型コロナウイルスにかかわる緊急事態宣言が出されたときは、寮も閉鎖され、全員帰省していましたが、学校再開にあわせて段階的に寮生活を開始しました。現在、ホール(食堂兼学習室)のテーブルはビニールシートが貼られるなどの感染予防対策をとっています。男子寮・女子寮に分かれており、現在は男子寮に23名(2人部屋)、女子寮に5名(個室)が入居しており、舎監の先生方の指導のもとで規則正しい生活を送っています。各部屋にエアコンが完備され、ホールではWiFiも使用できるなど設備も年々充実してきています。食事はおいしくボリュームもあり、授業日にはお弁当も作っていただいています。



▲ビニールシートで感染予防をしながら学習に励む寮生

3年生Aさんの日課(平日)

- ※起床 5:50
- ※学習 6:00~7:00
- ※体操 7:00~7:15
- ※朝食 7:15~8:00
- ※授業 8:30~16:00
- ※部活動 16:00~18:30
- ※夕食 19:00~20:00
- ※清掃・入浴 20:00~20:50
- ※学習 20:50~23:00
- ※就寝 23:00



▲朝の体操で1日がスタート



▲6/24の夕食(冷やし中華・麻婆豆腐・プラム)